

COLABORACIÓN SAN BLAS

Hace frío porque la parra se encoge, porque la tierra se apaga un poco, porque los gorriones se refugian en la ciudad, porque los muros se endurecen. Y las tinajas acunan el vino, y el agua de los arroyos se convierte en cristal... por eso, porque hace frío, las gentes de Requena salen de casa y se abrigan profundamente todas las partes del cuerpo... menos la garganta. Así hablan unos con otros, todos los 3 de febrero, caminando, creyendo y sintiéndose arropados. Cada uno y cada cual, sale de casa con sus familias, sus padres y sus hijos. Se van recogiendo de casa en casa y todos saben dónde van. El camino se aleja de la ciudad y mientras hablan entre ellos, casi en silencio, ven los muros blancos de la ermita. Y cuando comienzan a olfatear su típico olor a vela encendida, viene a sus recuerdos el dulce sabor del alajú que antaño compraban a la turroneira o del pan bendito que pronto probarán. Y todo les hace recordar que han ido todos los años juntos y lo van a seguir haciendo, porque aman a San Blas y también aman que el santo les proteja, sobre todo, cuando hace frío. INMA ZAHONERO

HORARIOS DE MISAS

De lunes 10 a viernes 14:

9:00 h Capilla Residencia
18:30 h Capilla Madres Agustinas
19:30 h Parroquia San Nicolás

Sábado 15:

9:00 h Capilla Residencia
9:30 h Capilla Madres Agustinas
18:30 h Capilla María Inmaculada
19:30 h Parroquia San Nicolás
20:00 h Parroquia El Salvador

Domingo 16:

9:00 h Capilla Residencia
9:30 h Capilla Madres Agustinas
12:00 h Parroquia El Salvador
19:30 h Parroquia San Nicolás

AVISOS

FORMACIÓN: DOCTRINA SOCIAL DE LA IGLESIA (DSI).- El próximo viernes 14 a las 17:30h en los Locales, dirigido a los voluntarios de Cáritas y para todo el que desee asistir.

ENCUENTRO ARCIPRESTAL DE CATEQUISTAS.- El sábado 15 de febrero de 10:30h a 13:30h en los Locales de la Fundación

RITO DE ENTREGA DEL «PADRE NUESTRO».- Dentro del proceso de catequesis de infancia, los niños de primero celebrarán este rito el próximo domingo 16 a las 12h en la Parroquia de El Salvador. Con este gesto queremos recordar que esta oración ha sido transmitida en la Iglesia desde los apóstoles en nombre de Cristo; una oración que nos invita a vivir de cerca la paternidad de Dios. Recemos por todos ellos.

ESCUELA DE LA PALABRA «DABAR».- Todos los martes de 19h a 20h en los Locales de la Fundación. Es gratuito.

ORACIÓN POR LA PAZ Y POR LOS ENFERMOS.- El próximo jueves día 13 de febrero volvemos a reunirnos para rezar por la paz y por todos los enfermos en la Capilla de las Madres Agustinas. A las 18h habrá Rosario, a continuación la misa a las 18,30h y después Adoración Eucarística para pedir por todos los enfermos, especialmente por los de nuestra Comunidad de Requena. Estáis todos invitados y podéis invitar a quien queráis.

PEREGRINACIÓN A ALMONTE- SEVILLA.- Organizado por la PARROQUIA, del 17 al 20 de abril. Más información en la sacristía o en la Agencia DELA Viajes de Requena.

SÍGUENOS EN:  Comunidad cristiana de Requena www.iglesia-en-requena.es



2019-2020 *Objetivo Curso Pastoral*

en Cristo, **IMPLICARNOS** en el Anuncio de la Palabra y el Kerigma como esencia de la acción evangelizadora de nuestra Comunidad



Comunidad cristiana de Requena -Parroquias de El Salvador y San Nicolás

Hoja Parroquial Comunión

Comunidad Cristiana de Requena

Año II

Febrero 2020 - Parroquias de El Salvador y San Nicolás

n. 63

¿Cuánto hay de ti en lo que haces?



EDITORIAL

Cada quince días, aproximadamente, los sacerdotes del arciprestazgo nos reunimos para tratar temas que conciernen a la diócesis y a nuestras parroquias; lo hacemos cada vez en un pueblo y comenzamos con la Hora Intermedia y una meditación.

Precisamente la reflexión del pasado jueves giraba en torno a la advertencia del Papa Francisco a no caer en la autosuficiencia y creer que nos salvamos solo por nuestras buenas obras (neo-pelagianismo), tema que comentaba en el editorial anterior. Al final de la meditación, el sacerdote que nos dirigió las palabras nos lanzó unas preguntas, pero hubo una que especialmente me tocó el corazón y que os transcribo: «Hemos de confesar que este riesgo también nos acecha a los sacerdotes, sobre todo, cuando decae nuestra vida espiritual. Nos podríamos hacer todos la siguiente pregunta: ¿cuánto hay de nosotros mismos en lo que hacemos, en lo que decimos, en lo que enseñamos, en lo que elegimos o decidimos, en lo que buscamos, etc., y cuánto hay de Dios?».

Os confieso que esta pregunta me la hago muchas veces, pues bien sabe el Señor que, a pesar de mis muchas limitaciones, tan solo quiero servirle, lo mejor posible, en medio de su pueblo. Pero debo confesar también que la tentación de querer controlarlo todo, la tentación de creer que yo soy capaz de cambiar cosas por mí mismo, siempre acecha. Pero el Señor, que nos quiere y nunca falla, de vez en cuando nos hace pasar por situaciones concretas que nos recuerdan una vez más aquello que nos advirtió: «Yo

soy la vid, vosotros los sarmientos; el que permanece en mí y yo en él, ése da fruto abundante; porque sin mí no podéis hacer nada» (Jn 15, 5). Estas palabras Jesús las pronunció después de la última cena; son sus últimas recomendaciones y, por ello, las más cargadas de afecto. Es como cuando un padre o una madre nos advierten cuando somos niños y pretendemos hacer las cosas solos, nos reprenden, pero con cariño, con deseo de todo lo mejor para nuestras vidas.

Reconocernos humildemente necesitados no es una tragedia, no es una humillación, es más bien una gran verdad, ya que, desde que venimos a este mundo, estamos necesitados de ayuda, de amor, de medios para subsistir. Ciertamente es que, cuando nos hacemos mayores, y más en medio de esta sociedad donde hay que ocultar las debilidades y aparentar fortaleza, nos revestimos de cierta autosuficiencia, pero siempre, queramos o no, estaremos necesitados. En primer lugar, de lo más inmediato, de la ayuda de los que nos rodean, pero, también y más importante, de la ayuda de Dios, de su gracia que nos dignifica y nos hace trascender nuestra vida, en tal modo que entendemos que no somos valiosos por lo que hacemos, sino por lo que somos.

Al hilo de esto, y al celebrar esta Jornada del enfermo, me gustaría recordar esto mismo a los que estáis enfermos, a los que sentís la limitación por cualquier razón, especialmente por el peso de los años: no caigáis en el engaño de sentirnos inútiles, molestos, cargas... Eso son las cosas, que se convierten en trastos cuando dejan de tener utilidad.

COMUNIÓN - DOMINGO V.T.O. Ciclo A

Dios no nos creó para ser «máquinas» sino, ante todo, personas, hijos suyos, hermanos los unos de los otros; por lo tanto, para entender nuestra vida, tenemos que mirarnos desde la óptica del amor creador de Dios, porque en el amor no somos «trastos», somos valiosos, preciosos, tanto que Dios nos lo ha entregado todo; a pesar de que no le servimos como merece, se conforma con nuestra pobre y limitada capacidad de amar.

A nuestra comunidad os invito a rezar por todos los enfermos, pero no motivados por la lástima, sino desde la fe, que nos lleva a contemplar en el rostro del que sufre a un hermano nuestro y al mismísimo Cristo que quiso identificarse con nosotros. Nuestro servicio desde el Área pastoral de Mayores y de la Salud sea nuestro gesto caritativo hacia aquellos que nos recuerdan a los «sanos» este valor y dignidad de todo ser humano, que no depende de nosotros, sino de Dios. Gracias a los que en esta área pastoral os implicáis y manifestáis con vuestro compromiso y labor este buen hacer de Cristo y de su Iglesia.

VUESTRO PÁRROCO

VIDA PASTORAL

EXPOSICIÓN: EL HOMBRE DE LA SÁBANA SANTA

Como sabéis, en este curso pastoral tenemos como objetivo: «En Cristo, implicarnos en la renovación de la acción evangelizadora y del Anuncio de la Palabra de nuestra Comunidad». Cuando hablamos de la transmisión de la Fe, de la Palabra, debemos tener muy claro que no se trata de anunciar teorías abstractas, sino a una persona: Jesucristo. Él es el objeto de nuestra fe y al que tenemos que anunciar, porque solo Él es el que transforma el corazón de las personas, de la sociedad.

Con este fin, dentro de las acciones programadas para este curso pastoral, está previsto realizar una Exposición sobre el Santo Sudario de Oviedo y la Sábana Santa de Turín, dos reliquias que nos hablan del mismísimo Cristo, y concretamente de su muerte y resurrección. Son muchos los estudios científicos que han ido arrojando luz sobre estos dos lienzos sagrados y que verifican que no son falsificaciones.

Tendrá lugar en la Sala de exposiciones del antiguo mercado, desde el 28 de febrero al 22 de marzo. Se podrá visitar de 17h a 20h todos los días, menos los lunes que permanecerá cerrada.

Esta exposición consiste en unos paneles explicativos elaborados por el Centro Español de Sindonología, que tiene su sede en Valencia, el cual, también ofrecerá dos conferencias explicativas. Además, se expondrán algunas obras artísticas de nuestras parroquias relacionadas con la muerte y resurrección de Cristo. Y, como en la anterior exposición, un grupo de voluntarios de nuestra Comunidad harán de guías para acompañar a los visitantes que lo deseen, con el objetivo de transmitir no solo conocimiento, sino nuestra fe. En la próxima Hoja Parroquial os daremos más información.

ÁREA PASTORAL DE EVANGELIZACIÓN
DE LA EDUCACIÓN Y LA CULTURA



El Santo de la Semana

SAN VALENTÍN

14 de febrero

Parece que Valentín era un presbítero romano que residía en la capital del Imperio en la época de Claudio II. Por su virtud y sabiduría había atraído la veneración de los cristianos e incluso de los paganos, y por su gran caridad era considerado padre de los pobres.

El emperador Claudio quiso conocer a Valentín, quien, delante de él, defendió firmemente la fe cristiana. Acusado de blasfemo, el emperador ordenó que Valentín fuese juzgado con arreglo a las leyes. Interrogado por Asterio, Valentín continuó haciendo profesión de fe, afirmando que es Jesucristo "la única luz verdadera que ilumina a todo hombre que viene a este mundo".

Curada milagrosamente por intercesión de Valentín la hija ciega de Asterio, éste y su familia pidieron ser bautizados. Pero el emperador, aunque admiró el prodigio y deseaba salvar de la muerte al presbítero romano, se atuvo a lo que había ordenado, y Valentín, condenado en el juicio, después de ser encarcelado, cargado de cadenas y flagelado, murió mártir en la Vía Flaminia de Roma mediante el tormento de la degollación, seguramente en la primavera, hacia el año 270.

La Puerta Flaminia de Roma recibió el nombre de "Puerta de San Valentín", porque allí, en recuerdo de su martirio, el papa Julio I, en el siglo IV, mandó construir una basílica en su honor.

Desde muy antiguo, la tradición lo considera patrono de los enamorados.

BENDICIÓN DE NUESTRO SEÑOR JESÚS DE LA SAGRADA CENA



La Cofradía del Santo Cáliz de Requena quiere invitar a la Comunidad Cristiana a la bendición de la nueva imagen de «Nuestro Señor Jesús de la Sagrada Cena» que tendrá lugar el **sábado 15 a las 19:30h en la Parroquia de San Nicolás (El Carmen)**.

Esta imagen viene a enriquecer el patrimonio religioso de nuestra Semana Santa y quiere ser expresión del gran regalo que nos hizo Cristo en la Última Cena: la Eucaristía.

La imagen del Señor representa el momento en el que coge el cáliz en sus manos para pronunciar las palabras que consagrarán el vino como sangre suya: «Tomad y bebed todos de él, porque este es el cáliz de mi sangre, sangre de la alianza nueva y eterna, que será derramada por vosotros y por muchos para el perdón de los pecados». Es una magnífica talla, obra del escultor don Luís Fernando Ramírez Mata.

Deseamos que esta imagen nos lleve a la devoción y al amor a Cristo Eucaristía.

COFRADÍA DEL SANTO CÁLIZ



VOCES CONSAGRADAS EN PRIMERA PERSONA

El testimonio que yo puedo dar es que lo tenía todo (trabajo, amigos, casa), pero no conseguía tener paz en mi alma y eso me hacía llorar. Dios, para traerme, se valió de mi hermana y utilizó algo que sembró en mi ser: «sentirme útil»; y es que, saliendo de un baile, a altas horas de la madrugada, encontré una Señora vestida de azul, que lloraba amargamente, sola, en un banco, sentada; yo le pregunté el porqué de tantas lágrimas y me respondió: «son mis hijos, que se pierden...». Yo le dije que iría a por ellos, solo necesitaba sus nombres. Ella sonrió, me ofreció su mano y yo la besé. Al instante desapareció y después comprendí que debía ofrecer mi vida por las almas. No sabía cómo ni cuándo. Entonces visité a mi hermana que era contemplativa y ya me quedé con el Señor y la Señora hasta hoy.

Hermana Mariela. Agustina Recoleta

Ecos de la Palabra

Is 58, 7-10: Romperá tu luz como la aurora/ **Sal 111, 4-5.6-7.8a.9:** El justo brilla en las tinieblas como una luz/ **1Co 2, 1-5:** Os anuncié el misterio de Cristo crucificado/ **Mt 5,13-16:** Vosotros sois la luz del mundo.

Jesús nos dice en el Evangelio que sus seguidores no deben vivir aislados, sino que deben ser «luz del mundo y sal de la tierra», es decir, tienen la función de iluminar al mundo, de conservar la fe y dar sentido a la vida, acercando a las personas a Dios. Iluminamos al mundo, como nos dice Isaías, practicando las obras de misericordia: partiendo el pan con el hambriento, hospedando a los pobres sin techo, vistiendo al desnudo y amando a nuestra propia familia. Solo así podemos brillar como una luz en las tinieblas y transformar nuestra oscuridad en una luz tan grande como el sol al mediodía. Hay muchos que viven en tinieblas y no ven el sentido de su vida; por eso, necesitan la luz que pueden transmitir los cristianos, que a su vez la reciben de Cristo. Somos sal de la tierra cuando damos sabor a la vida, conservando, cuidando y cultivando la fe, porque, si en algún momento llegásemos a perder la fe, al igual que la sal sosa, perderíamos el sentido de nuestra vida y la razón de ser en el mundo. Que siendo justos y bondadosos, como nos dice el salmo, brillemos como una luz en las tinieblas y reflejemos lo que creemos en nuestras buenas obras para que otros puedan acercarse a Dios por las obras de nuestra fe.

D. ÁLVARO MEDINA